

SALUDO

Cordial saludo, el fin de año 2021 se acerca con pasos gigantescos y así nos espera la asamblea general de la Pastoral Afro Cali en diciembre. El mes de octubre celebramos en el CPA la asamblea anual de los diferentes grupos de los sembreros. Otro enfoque ha sido nuestro relacionamiento con otras entidades, a saber, la visita del Ministerio de Cultura y la participación en los encuentros de la ONG suiza Comundo y de la Red Nacional de Democracia y Paz (RNDP).

*Pbro. Venanzio Mwangi Munyiri, Delegado
Arquidiocesano Pastoral Afro de Cali.*

NOTICIA DESTACADA DEL MES

Al inicio del mes recibimos con gran tristeza la partida a la casa del Padre de la señora Licenia (madre de la hermana Sandra Milena). Que Dios le conceda el descanso eterno y mucha fortaleza a su familia.



ASAMBLEA ANUAL DE LOS SEMILLEROS



Con juegos, cantos y obras de teatro el 30 de octubre tuvo lugar la asamblea anual de los sembreros de diferentes comunidades. Que viva nuestra Pastoral Afro y nuestros futuros líderes.



OLLA COMUNITARIA

Cada día nuestras maravillosas agentes de la Pastoral Afro se dedican a brindar deliciosos almuerzos a nuestra comunidad de Cristo Maestro. Este mes contamos con la presencia de dos religiosas colaborando en la preparación de alimentos.



PUBLICACIÓN EN LA VOZ CATÓLICA

Santiago de Cali, Octubre de 2021

Pastoral Afro

CATÓLICA | 13

Más de 20 años de historia e incidencia en Cali

Por: Pastoral Afro Cali

La Pastoral Afro nació, muy probablemente, antes de que los pueblos africanos llegaran a América. El rey católico del Congo, Alonso I, le solicitó en 1526 al de Portugal detener la esclavización, pero no sirvió de mucho. Ya en América, desde Cartagena, el Pbro. Alonso de Sandoval escribió en 1647 un tratado donde detallaba la cultura de los pueblos traídos forzosamente y las formas de evangelizarlos. Su discípulo, san Pedro Claver, se declaró "esclavo de los esclavos" y nació en la Arremona puso en duda su santidad a la hora de morir. San Martín de Porres, en La Lima colonial, vivió la fe de forma sencilla y humilde, como afrodescendiente que era. Estos dos santos tuvieron en común un singular anhelo de servir al pueblo desde lo que era.

A ocho tiempo pasó para que la Iglesia y el estado colombiano ne-



La Pastoral Afrocalina ha incidido eclesialmente en los municipios de la Arquidiócesis

ellos del desplazamiento forzado, la marginación y el racismo.

Cali, la misma que "tiene más población afro en el continente, después de Salvador Bahía, en Brasil", todavía tolera instituciones que actúan como si no la hubiera o fuera muy pequeña. La Iglesia, en cabeza del arzobispo Luis Duarte Carcino, nombró, en 1998, al Pbro. fray William Riascos

largo plazo: los proyectos pasan, los pueblos perduran.

Su acontecimiento más grande fue el XIV Encuentro de Pastoral Afroamericana y Caribeña, que se celebró en julio de 2018 en la ciudad, con el lema "Nuestra espiritualidad, fuerza transformadora de la realidad"; es, hasta ahora, el evento continental afro-eclesial con más

asistentes. Se pudo ver la capacidad de la Iglesia local y de muchas organizaciones que colaboraron, de hacer realidad una Cali como "casa continental de las poblaciones negras" y centro de reflexión de sus temas más importantes.

La colaboración con organizaciones étnico-culturales, educativas y de defensa de los Derechos Humanos se ha construido poco a poco, de forma constante, al servicio del pueblo que es su razón de ser.

Pero su aporte más grande, durante más de dos décadas, ha sido el de sus agentes de Pastoral, en cada familia y comunidad. Una gran mayoría de mujeres acompañó parroquias y capillas, organizó reuniones, enseñó cantos inspirados con ritmo afro y dio a conocer la riqueza y la belleza de la herencia africana. Sus frutos se ven en una Evangelización con Rostro Propio. La Pastoral Afro Juvenil, varias parroquias con semilleros infantiles, liturgia y cantos desde la cultura y todo un trabajo organizativo. Se espera que la formación permanente, desde el desarrollo humano integral, la comunicación y la investigación, asegure todavía más un futuro mejor.

El mes de octubre el equipo de comunicación presentó los antecedentes históricos de la Pastoral Afro Cali y el acompañamiento por los misioneros de la Consolata, aportando más de 20 años construyendo una Iglesia con Rostro Propio.

CUMBRE AFRO EN CALI

Del 21 al 22 de octubre tuvo lugar el Cumbre Afro en Cali, un reencuentro con amigos y nuevas organizaciones sociales defendiendo los derechos de las comunidades negras.



INTERCAMBIO GENERACIONAL



El 2 de octubre los jóvenes de El Hormiguero compartieron conocimientos con el grupo de mayores. Con estos encuentros damos espacio a la transmisión de saberes entre las diferentes generaciones presentes en la Pastoral Afro.

contacto@pastoralafrocali.org
(2) 3271439
<http://www.pastoralafrocali.org>

Centro de Pastoral y Espiritualidad Afro
Calle 44 # 41D-21, Unión de Vivienda Popular
Cali, Valle del Cauca, Colombia

@pastoralafrocali
 PastoralAfroCaliOficial
 pastoralafrocali

PROMOCIÓN HUMANA



Nos alegramos de haber podido gestionar para que 50 familias en nivel de Sisben de nuestras comunidades hayan quedado como beneficiarios de mercados durante tres meses. Como siempre nuestro compromiso es estar cada vez más cerca al corazón y realidad de nuestros pueblos.



EUCARISTÍA AFRO EN PADILLA/CAUCA



Las Cantoras de Manato de la comunidad de Villa Rica animaron la misa afro en Padilla/Cauca celebrando el día de San Francisco de Asís. Aunque forman parte de la Arquidiócesis de Popayán, la cercanía geográfica a la Pastoral Afro Cali nos une en nuestros caminos.



EUCARISTÍA AFRO EN CHARCO AZUL

El 10 de octubre la comunidad de Charco Azul celebró una misa afro conmemorando a San Daniel Comboni y la presencia de la congregación de los Combonianos en la capilla María Madre del Buen Pastor.



MURALISMO EN EL CENTRO PASTORAL AFRO



Por iniciativa de los misioneros de la Consolata se embelleció las paredes del parqueadero del Centro de la Pastoral Afro con un mural para la paz.



EXPERIENCIAS DE LA PASTORAL AFRO

P. Venanzio sigue con su misión de compartir experiencias de la Pastoral Afro Cali con otras comunidades, esta vez en Urabá y Darién de la Arquidiócesis de Apartado.



ACOMPañAMIENTO PSICOSOCIAL

Como en los meses anteriores el acompañamiento psicosocial a nuestras mujeres se fortaleció. Continuando en la línea de autocuidado Pamela trabajó con la comunidad de Manuela Beltrán el tema del trenzado y cuidado de nuestros cabellos.



contacto@pastoralafrocali.org
(2) 3271439
<http://www.pastoralafrocali.org>

Centro de Pastoral y Espiritualidad Afro
Calle 44 # 41D-21, Unión de Vivienda Popular
Cali, Valle del Cauca, Colombia

 @pastoralafrocali
 PastoralAfroCaliOficial
 pastoralafrocali

RED NACIONAL DE DEMOCRACIA Y PAZ

Al final de mes Germán Angulo representó la Pastoral Afro Cali en la Asamblea de la Red Nacional de Democracia y Paz (RNDP) en Bogotá. Esperamos que con este trabajo en red sigamos fortaleciendo los lazos con otras organizaciones para el bien de la sociedad y las comunidades negras.



MES DE MISIONERO EN CHARCO AZUL



En el mes de misionero los niños del semillero de Charco Azul salieron a visitar cada una de sus familias.



VISITA DEL MINISTERIO DE CULTURA



El Ministerio de Cultura contactó a la Pastoral Afro Cali para pedir apoyo para realizar murales en el oriente de Cali con el maestro Gabriel Calle Arango de Medellín. Acompañamos a la delegación para mostrar posibles lugares de intervención en Charco Azul, Llano Verde y Unión de Vivienda Popular, siempre y cuando se realice actividades en pro y con la participación de las comunidades.

CULTURA AFRO EN BOSQUES DE MORGAN

Cada año en octubre la comunidad afro de Bosques de Morgan, corregimiento de El Hormiguero en medio de los cultivos de caña al lado del río Cauca, celebra la fiesta de Virgen del Carmen con desfiles y música afro. El equipo de comunicación acompañó la celebración para dar visibilidad al grupo de Chirimía de Morgan y el esfuerzo de la comunidad de mantener el legado de sus ancestros.



PRESENCIA EN EL ENCUENTRO NACIONAL DE LA ONG SUIZA COMUNDO



Después de la visita del actual coordinador nacional de la oficina de Comundo en Colombia, Juan Carlos Godoy, en septiembre, María Isabel Quiroga y nuestro actual cooperante internacional Andreas Hetzer fueron al encuentro de Comundo en Fusgasugá en Cundinamarca, con el objetivo de capacitarse y ponerse en contacto con otras organizaciones copartes de Comundo, a saber, el Centro Afro de Tumaco o el Circo Capucini de Cali.

ATENTOS – FECHAS IMPORTANTES PARA NOVIEMBRE DE 2021

En noviembre vamos a preparar la celebración de 20 años de acompañamiento de los misioneros de la Consolata a la Pastoral Afro Cali que va a tener lugar el 4 y 5 de diciembre. Además, los queremos informar sobre las siguientes actividades de nuestra pastoral: (1) **Ollas comunitarias** en el Centro Pastoral Afro (todos los días de lunes a viernes y los domingos del 7 y 21 de noviembre), (2) Taller de **Escritura Creativa** de Mensen met in missie con la participación de nuestro equipo de comunicación (del 8 al 10 de noviembre), (3) Taller semanal de **Comunicación Estratégica** con la Fundación Chasquis a partir del 11 de noviembre de 2:00 a 4:00 p.m., (4) **Eucaristía mensual virtual** (el 20 de noviembre) y (5) P. Venanzio y Camilo Burbano participarán en la **Asamblea Continental en México** (del 21 al 28 de noviembre).

contacto@pastoralafrocali.org
(2) 3271439
<http://www.pastoralafrocali.org>

Centro de Pastoral y Espiritualidad Afro
Calle 44 # 41D-21, Unión de Vivienda Popular
Cali, Valle del Cauca, Colombia

 @pastoralafrocali
 PastoralAfroCaliOficial
 pastoralafrocali